

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA.
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID.
PROVINCIAS, TRIM. 6; USTB, Y ENTREN, 12 TRIM.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCION:
MADRID, FACTOR, NÚM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
CO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
se reciben exclusivamente en esta ad-
ministracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Cármen, 18, pisol.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NUMERO

AÑO XXXIX NUM. 11094 PRIMERA EDICION Madrid, Sabado 11 de Agosto de 1888 DE LA MAÑANA OFICINAS: FACTOR. 5.

LA REDENCION DE LOS TÍCSICOS.
Las píldoras antisépticas, Dr. Andet, calman la tos, destruyen el túbulo, curan las supuraciones, modifican la expectoración, alzan las fuerzas, despiertan el apetito. Remedio para quince días, 10 pta. caja.—Madrid, Cármen, 11; Zaragoza, Rios; Valencia, Cuesta y Torralba; San Sebastian, Umbiaga, y demás boticas.—Se manda contra envío, sellos ó letra al Instituto Médico-Celular y Antiséptico, Barcelona.

GRANDES VINOS DE CHAMPAGNE,
de HENRY GOULET (Reims).
Los más aceptados hasta al día, así en Europa como en América, por su buena calidad y por la baratura de los precios.

SE VENDE EN MADRID	La botella 1/2 botella pesetas.	
Verzenay extra.....	8	4'25
Carte blanche.....	7	3'75
Sillery Monseaux.....	6	3'25
Tisana de Champagne..	5	2'75

Representantes en España á quienes se dirijan los pedidos:
D. Salvador Zulueta, plaza de Isabel II, núm. 5, Madrid.

Hotel Inglés, Madrid.
Y D. José Caspe, 62, Barcelona.
de la Torreña, 11, Jerez de la Frontera.

HELADOS DE VIENA.—ALCALA, 42

LOS MAESTROS
Los maestros de escuela de Francia y Navarra recomiendan á sus discípulos que cuando salgan estropeados de sus cantinas, froten sus arafacos con Jabon del Congo.—Vassier-hermanos, Paris, Roubais.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DEL HUNDIMIENTO DE LA CATEDRAL DE SEVILLA, publican los periódicos de la localidad, las siguientes noticias:

El próximo domingo se celebrará una reunion en el palacio arzobispal, compuesta de individuos del cabildo eclesiástico y de particulares, con el fin de designar una junta, cuya misión sea la de allegar recursos para continuar las obras de restauracion.

Con la interceptacion del templo catédral, quedan átilas para la celebracion de misas y demás actos del culto, diez capillas y cuatro altares en las dos naves del trascoro, y en la de la real capilla, además de ésta, otras siete capillas, la que da acceso á la sala capitular y la sacristia grande.

Continúan los difíciles trabajos para la construcción del cimbrado necesario, con objeto de comenzar el derribo de la parte que ha quedado sin desplomarse en la bóveda del cimborrio y nave central.

Los pintores y escultores de Sevilla, tratan de allegar recursos, por medio de obras artísticas, para contribuir de este modo á la restauracion de la catedral, en testimonio de su veneracion al arte cristiano y amor á las glorias de su patria.

La parroquia del Sagrario se instalará, por ahora en la capilla de San Leandro, de la santa iglesia, situada en la nave del trascoro.

La señora condesa de Paris ha telegrafiado se la inscriba en la suscripcion por 25000 pesetas.

D. Francisco Gonzalez Alvarez, ex-alcalde de Sevilla, se ha suscrito por 2000.

S. M. la reina regente ha telegrafiado á las autoridades de esta capital, espresando su due-

lo por la catastrofe que ha llenado de luto á esta noble ciudad, una de los Isidoros y de los Leandros, ofreciendo su concurso para coadyuvar á nuestra noble empresa.

—El rey de Suecia ha telegrafiado á las autoridades de Sevilla, pidiendo pormenores sobre la catastrofe de la catedral y mostrando deseos de que se admitiera su cooperacion para las obras necesarias para reedificar la parte destruida.

El Local anuncia la dimision que presenta el Sr. Montero Rios de la presidencia del Tribunal Supremo. Hé aquí la noticia del director del colegio:

—Pontevedra, 9 (10'40 noche).
Por el correo de hoy recibí el efecto de una larga e interesante conferencia que he celebrado con el Sr. Montero Rios, y deo de haberlo por telegrama por temor á posibles errores en lo relativo á afirmaciones y juicios políticos que se oido.

No obstante esto, puedo adelantar las líneas generales de mi entrevista con el presidente del Tribunal Supremo.
El Sr. Montero Rios ha decidido adoptar una resolusion importante e irrevocable.
Ante la oposicion tenaz y personalísima que se le ha hecho por un partido gubernamental, como es el conservador, oposicion que empezó con preteso del banquete dado al Sr. Montero Rios y terminó con las graves injurias interidas en el discurso del Sr. Silvela, mezclando las pasiones políticas á los ataques contra el primer representante de un gran poder del Estado, el Sr. Montero Rios ha resuelto despojarse de lo que pudiera considerarse como escudo y presentar desnudo el pecho á los envites de sus adversarios.

Terminó nuestra entrevista diciéndome el Sr. Montero Rios que se bastará para defenderse á sí propio, invitando á cuantos tengan que acusarlo de algo lo hagan al hombre político, no al más alto representante de la magistratura.—Melledo.

HAN FALLECIDO.

En Murcia doña Adelaida Martinez.
En Córdoba doña Juana Casana.
En Santiago D. Juan Prádanos.
En Aldeire el cura párroco D. Diego Lopez.
En Linarosa doña Carolina Mancera.
En el Puerto de Santa María doña Emilia Sotro y Enriquez de Guzman de Morantes.
En Lugo D. Ansel Laria.

El domingo falleció una respetable anciana en la Coruña, á quien lo faltaban solo seis años para llegar á los 100 años de edad.

Los tradicionalistas tratan de celebrar un centenario de la conversion de Recaredo.

En Jaén está haciendo un calor insostenible; anteaer marcó el termómetro 43 grados.

Ayer tarde se ha reunido el Centro técnico de la Armada con objeto de aprobar y firmar las actas de las sesiones celebradas ultimamente relativas á la ponencia del general Nava sobre construcción de cruceros.

El Centro se halla conforme con dicha ponencia.

Se ha encargado de la tenencia de alcaldía del distrito de la Latina el señor D. Hilario Gonzalez Arroyo.

Igualmente lo ha verificado de la presidencia de la casa de socorro de la Universidad el Sr. Quiros.

Parece que en breve se anunciará un concurso de contratistas para sacar á su-

basta las obras de construcción de estaciones y demás edificios que han de erigirse en la linea del ferrocarril de Santander á Solares.

Noticias de BELLAS ARTES:
El día 23 se celebrarán los Juegos Florales en Victoria.
—El célebre autor del Fausto está escribiendo una nueva ópera.

Se encuentran en Mondariz los condes de Gomar y de Soucil, D. Severino Rodriguez, D. Gaspar Nuñez de Arce, los generales Rivera y Daban, los ex-ministros portugueses D. Lorenzo de Carvalho y Sr. Gomez Lages, el Dr. Oliveira, los ex-diputados Sres. Rios y Azanañal, el duque de Loure, D. Antonio Astiz, doná Carmen Barzanallana y el senador vitalicio D. Escolástico de la Parra.

DE ELICHE nos escriben con fecha 4: «Añoche terminaron en esta ciudad las fiestas organizadas por el vecindario y el Ayuntamiento para celebrar la inauguracion de la Plaza de Abastos, compuesta de esbeltos y elegantísimos pabellones que han venido á sustituir á las sucias, desmanteladas y anti-higiénicas casuchas donde se espendian antes las carnes y pescados y á los puestos ambulantes que interceptaban la vía pública, como sucede en esta en la Corredora Alta y calles afluente á la de Santa Isabel. La reforma ha sido recibida con indescripible júbilo por todos los licitados, sin distincion de clases ni de partidos, porque embellece notablemente la poblacion, que ayer se hallaba visiblemente engalanada, como en los días de las grandes solemnidades; y el iniciador del pensamiento, el dignísimo alcalde y eminente jurista don D. José Rodríguez Sanchez-Rojas, ha merecido entusiastas plácemes de amigos y adversarios, que únicamente confesaban que siempre que el señor Rodriguez ha pasado por el poder, siempre se ha distinguido por las mejoras introducidas en el pueblo donde vivió la primera luz. Solo un, por fortuna, contadísimos grupo de personas, parece que ha huído del entusiasmo general, y hay que compadecerles. ¡Desdichados! porque desprovistos de todo sentimiento de amor patrio, solo encuentran satisfacción en aquello que tienda á beneficiar sus propios y particulares intereses.

Comenzaron las fiestas en la noche del día 2, disparándose desde la nueva plaza multitud de bombas y voladores cohetes, y á las doce en punto de la noche, elevose hasta el cielo una magnífica palmera de fuegos de mil variados colores y eran número de globos aerostáticos, costado todo por varios vecinos y vendedores de la plaza-mercado. Al día siguiente, ó sea ayer, desde las seis de la mañana volaban alegremente las campanas de las parroquias, entandose en las banderas de música de los señores Luciel y Sanchez recorrian las calles viejuntando grandiosa diana. A las nueve salió del palacio municipal dirigiéndose á la plaza, la comision receptora, que en union de los señores arquitecto y secretario del Ayuntamiento se procedió á la solemne recepcion de las obras del mercado, levantándose la consiguiente acta.

A las cinco de la tarde las campanas de las iglesias, las acordes de las músicas y las bombas que se disparaban desde la Casa Consistorial, anunciaron la salida del Ayuntamiento que, acompañado de los señores y corporaciones invitados, se instaló en la referida plaza, donde el presidente de la municipalidad señor Rodriguez, en sentido y elocuente discurso, dió cuenta de la recepcion del edificio, declarando abierta la contratacion en el mismo momento después las más distinguidas señoras y señoras de nuestra sociedad repartieron entre los pobres 400 raciones de pan con otras

tantas de arroz y de carne, mientras las personas entendidas se deleitaban con la audicion de escogido repertorio de las dos bandas, y con la lectura de una inspirada poesia alusiva al acto que se repartió con profusion, escrita en dialecto valenciano y debida al laureado poeta D. José Rico.

De diez á doce de la noche tocaron las dos bandas en sitio conveniente y se quemaron bonitos fuegos artificiales.

Los representantes de la prensa hemos merecido constantemente al Sr. Rodriguez las mayores atenciones durante todas las fiestas. Se me olvidaba consignar que no contento el alcalde de Eliche con haber levantado la Plaza de Abastos, que será para el eterno monumento de gloria, en una bien escrita allocucion que ayer dirigió á sus conciudadanos, les anuncia que está practicando gestiones para establecer el alumbrado eléctrico y para construir un lavadero público.

Es de notar que la edificacion de la Plaza de Abastos no ha gravado en un solo centimo, el presupuesto municipal. A diferencia de algunas reformas realizadas há ya algun tiempo, que después de aburrir al vecindario con excepciones mil, por milagro más que por fortuna no cayeron bajo la accion del Código penal.—J. Sainza.

Ayer publica la Gaceta la convocatoria para el ingreso en el cuerpo de telegrafos de los individuos estrafos al mismo que tienen solicitado examen.

El reconocimiento facultativo se verificará el día 1.º de setiembre próximo y días sucesivos, en el local de la seccion de telegrafos, Claudio Coello, 8.

Con fecha 8 nos dice nuestro correspondal de Lérida:

«Después de haber disfrutado de una temperatura propia de otoño, vuelven á desarrollarse fuertes calores. Aun no terminaron los trabajos de la recolección.

Ayer se administró el viático á la jóven y simpática esposa del diputado á Cortes por la capital D. Miguel Acelet y Besa. En el acompañamiento se veian confundidas todas las clases sociales, creando la comitiva todas las autoridades.

—Ha sido robado el fieltro central de consumos, llevándose unas 500 pesetas.

—Son varias las empresas que han solicitado el teatro Roma, para la proxima temporada de invierno.

—En breve se publicarán los nombres de los futuros candidatos á la Diputacion provincial. En todos los distritos habrá lucha, pues son muchos los que disputan esa representación.—L. de A.

—Con objeto de organizar los servicios domésticos como son el de criadas, criados, mozos de comedor, ayuda de cámara, porteros, etc., el Sr. Aguilera ha dirigido una atenta carta á todos los gobiernos y prefecturas de Europa, rogándoles envíen un reglamento y datos que puedan referirse á la policia y seguridad personal, con el propósito de tomar de cada uno de estos lo que sea mejor, para confeccionar unas bases que sirvan de regimen en España.

Segun escriben ayer de Londres, el día 4 llegó á aquella capital el infante D. Antonio, procedente de Munich.

Se ha alojado en casa de sus hermanos los condes de Paris, los cuales dieron el domingo una gran comida, á la cual concurren el duque de Anualé, el de Chartris, el infante D. Antonio, las princesas hijas Elena de Orleans y Maria Isabel; el

embajador de España, señor del Mazá Mme. d'Harcour; los marqueses de Las-Tourie, nietos del célebre Lafayette, y otras personas de distincion.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID ha elebrado sesión ayer mañana á las nueve y cuarto.

Se dió cuenta de un oficio del gobernador manifestando la satisfaccion con que había presenciado el proceder de los señores tenientes de alcalde, jefe del cuerpo de bomberos señor Trillo y guarda municipal núm. 88 en el hundimiento de las obras de Santo Tomás.

Se dió conocimiento, de la designacion hecha por la sociedad Económica Matritense, á favor de los Sres. Pané y Tro y Moro para formar parte de la comision del Centenario de Carlos III.

Se designó al Sr. Bravo para desempeñar internamente el cargo de síndico en ausencia de los Sres. Villasanté y Arroyo.

Se procedió á la votacion de vocal de la comision encargada del censo electoral, siendo proclamado por ocho votos el Sr. D. Damasc Adá y Carrajera.

Después se aprobaron dictámenes de las comisiones de Obras y Ensanche, entre ellos el de deslinde entre Madrid y Canillejas.

Con lo cual se levantó la sesión á las diez para constituirse el Ayuntamiento en sesión secreta.

Los periódicos de Málaga dan ayer algunos pormenores del siniestro ocurrido en aquella poblacion y que nos anuncio el telegrafo.

Habiase preparado en el lado Este de las canteras del cerro de San Telmo un barreno de los llamados carabineros con 40 arroyos de pólvora, presumiendo que removeria unos 4300 metros cúbicos de piedra.

Antes de la voladura, se avisó á los vecinos de las casas inmediatas para que las desalojaran en la prevision de cualquier accidente, y al efectuarse la explosion, fueron tan terribles sus efectos, y tan contrarios á los calculados por los ingenieros en razon á la especial estructura de aquel monte, que grandes bloques de piedra, algunos de más de una tonelada de peso, fueron impulsados á gran distancia, aplastando por completo el almacén de la junta del puerto, donde se guardan las herramientas del trabajo, y produciendo inmensos destrozos en cuatro casas más de las inmediatas, al propio tiempo que de varios sitios salian angustiaditas voces, pidiendo socorro para los heridos por las piedras que, á modo de proyectiles, se dispersaron por un lado y otro del camino.

Resultaron con heridas de más ó menos gravedad, Luis Sell, de 7 años; Salvador Peral, operario de los trabajos; Antonio Diaz Ballesteros, José Rubio y un niño, hijo del magistrado de la Audiencia de Granada, Sr. Mazas.

Los destrozos causados se valúan en unos 30000 duros.

Segun parece, la junta de obras del puerto ha ofrecido indemnizar los perjuicios ocasionados.

En el instituto de Hermanas de la Caridad de Gante se va á celebrar una fiesta: el centenario de sor Buenaventura, que desde hace 73 años viene prestando sus cuidados á los pobres locos sin

alegrarse un poco durante el camino, se volvió de repente triste y sombrío.
Y era que la vista de aquel puente traía á la memoria de la pobre niña, recuerdos en los que estaba mezclada Adriano Couvreur.
Estremeciéndose al pasar delante de la villa de Juana, pero aquella penosa impresion se disipó en cuanto penetraron por la cancela de la posesion de Joubert.
—«Este jardín es una maravilla... ¡es un verdadero paraíso!... ¡Qué hermosa frondosidad!—esclamó el doctor.—¡Ah! querida niña, ante estos encantados horizontes, yo os prometo que pronto os restablecereis!»
—«¡Esos horizontes, Dios no me permite verlos!...—murmuró la ciega suspirando.
Entraron en la casa en donde esperaba el almuerzo, sentáronse y comieron con buen apetito los manjares preparados por la mujer del jardinero y servidos por Josefina.
En seguida dieron una vuelta por el parque, luego visitaron la casa y convinieron en que la señorita de Rhodé habitaria el cuarto de la planta baja.
Como el médico tenia que estar en Paris á las seis, se dispuso á partir con Joubert.
—Querida niña—dijo á Clara entregándole un frasco de cristal azul—hé aquí el medicamento que os he hecho preparar para combatir los insomnios, si continúan... Tomaredes en la comida ó después de la comida en una bebida cualquiera, cuatro gotas del contenido de ese frasco, pero: nada más que cuatro... Entendedlo bien, nada más que esa cantidad. Insisto en ello, para que no os descuideis.
—«Es un narcótico?»—preguntó la ciega.
—«Sí, señora, un narcótico mitigado... Una dosis más fuerte produciria un sueño demasiado largo...»
—«Señor doctor, perdid cuidado!»—dijo Clara sonriendo—no equivocaré los dosis.
Plácido y el médico abandonaron las islas Santa Catalina.

Durante algunos días, Leopoldo habia permanecido encerrado en casa, reflexionando quanto su cerebro mal equilibrado le permitia reflexionar.

El recuerdo de Clara le perseguía sin cesar. Clara Gervais, aquella muchacha pobre, aquella débil obrera á quien había amado, ó por lo menos deseado profundamente, á quien continuaba amando y deseando; aquella muchacha acusada de robo, presa, juzgada en la sala de lo criminal, absuelta, y ser de repente una rica heredera, justamente la heredera que su padre buscaba sin descanso para hacerla su mujer; todo eso parecia una novela, un cuento de hadas, un absurdo, un imposible y no obstante, era verdad.

Lo que prueba lo indiscutiblemente justo de aquel antiguo adagio:
«Lo verdadero puede á veces no ser verosímil.»

Pero Clara Gervais ya no se llamaba Clara Gervais, además tenia una madre á quien contra las odiosas tentativas de que el Leopoldo

Joubert, se había hecho culpable respecto á ella, y Leopoldo Joubert se veria rechazado con indignacion y desprecio.
El gomoso se repetia eso y estaba muy inquieto, pero por otra parte se tranquilizaba, recordando que su padre le había dicho:
—«Clara Gervais será tu mujer; lo tengo resuelto.»
Y lo que había resuelto Plácido, generalmente se verificaba.

XXV

Hacia algunos días que Adriano Couvreur estaba de vuelta en Paris.
Su primera visita había sido para sor Maria, en el hospital Saint-Antoine.

La religiosa notó en seguida el cambio verificado en la fisonomía del jóven, desde su marcha.
Sus mejillas se habían hundido.

Un ancho círculo amoratado rodeaba sus párpados.
Sus miradas, en otro tiempo tan animadas y brillantes, parecian casi apagadas.
No era ni la sombra de sí mismo.

—«Hijo mío—le dijo sor Maria—venis á reclamarme el depósito que me habiais confiado?»
—«Ese depósito no tiene importancia para mí, hermana...—repuso Adriano con tristeza.—No es eso lo que me trae... A pesar de vuestra carta, que no dejaba, por desgracia, esperanza alguna, no puedo perderla enteramente.

Vengo á preguntaros si todo ha concluido para mí... Si ya no me queda más que llorar y sufrir, mientras llega el olvido y el descanso, es decir... ¡la muerte!...»

—«Es preciso elevar vuestra alma, hijo mío, y soportar con valor el golpe que os hiere... Clara, ya os lo escribí, ha encontrado á su madre... pertenece á una familia de la alta aristocracia... Dentro de poco poseerá una gran fortuna... y todo eso son circunstancias que elevan entre ella y vos una barrera insuperable...»

—«Insuperable...—repetió Adriano con voz sorda.—Debes comprenderlo, hijo mío.—¡Ay! ¡harto lo comprendo! No soy más que un artista de la más ínfima categoria, casi un obrero; soy pobre, y Clara pertenece á una familia noble y va á ser rica... debo, por consiguiente, olvidarla...»

Después de un momento de silencio Couvreur añadió:
—«Sigue mejor, no es cierto?»
—«Creo que sí...—contestó la religiosa.—¿No habeis tenido noticias suyas?...»
—«Sí, pero una vez tan solo.—No habí de mí antes de su marcha?»
—«No, hijo mío... Pensad que ante la alegría de encontrar á su madre, no había lugar para ningún otro pensamiento, ni en su mente, ni en su corazón.

—«Es cierto... Encontrada su madre... yo ya no existía...»
Adriano enjugó una lágrima que rodaba por su mejilla, recibió de manos de sor Maria los quinientos francos que le había confiado

dad—repuso la ciega.—La pobre niña acaba de levantarse. ¿Venis á buscarme?»
—«Sí, señora.—Estoy dispuesta. Vamos. Josefina la detuvo.
—«Hoy es jueves—dijo.—Si la señorita me lo permite, irá al hospital á ver á Teresa y á darle noticias de la señora y de la señorita...»
—«Sí, os lo permito, pero como mi hija va á quedarse sola no esteis mucho tiempo ausentados...»
—«No haré más que ir y venir. Joubert y la ciega tomaron, en carruaje, el camino de la alcaldía, en donde debian reunirse los miembros del consejo de familia.

Josefina entró en el cuarto de Clara.
—«Señorita,—la dijo—voy á ver á Teresa al hospital... la señora me lo ha permitido... Tomaré el omnibus y volveré en seguida... La jóven se estremeció.

—«¿Vais al hospital, Josefina?...—balbució.—¿Quereis hacermne un gran favor?»
—«¡Ah! señorita, ¡ya lo creo! ¿Qué es preciso hacer para eso?»
—«¿Preguntar, si desde que me marché han ido cartas para mí?»
—«Cumpliré vuestro encargo.

—«¿Y, prosiguió Clara;—si ha llegado alguna, averiguar que se ha hecho de ella?»
—«Bueno, señorita.

—«Y si me las tuvieron guardadas...—continuó la jóven; poniéndose muy colorada.—Os las traeré...—interrumpió Josefina.
—«Sí... y me las entregareis sin decir nada á mi madre, ¿no es cierto?»
—«Perdíd cuidado, señorita, no la diré nada.

Josefina se arregló rápidamente, marchose y tanta prisá se dió; que antes de dos horas, estaba de vuelta.

—«¿Habeis visto á Teresa?—la preguntó Clara.
—«Sí, señorita.

—«¿Qué tal sigue?»
—«Bastante bien... espera poder venir dentro de tres semanas á concluir aquí su convalecencia... también he visto á sor Maria...»
—«¡Ah!—esclamó la jóven, en cuyo rostro se reflejó la mayor ansiedad.—¿Os ha dicho si habian llegado cartas para mí?»
—«Sí, señorita, dos.

—«¿Me las traeis?»
—«No, señorita.—¿Por qué?»
—«Porque sor Maria ha creído deber volverlas á la persona que las habia enviado... Al mismo tiempo ha escrito á esa misma persona, que ya no estabais en el hospital y que habíais encontrado á vuestra madre...»

Clara se cubrió el rostro con las dos manos.
—«¡Ah!—balbució con voz ahogada.—¿Cuánto habrá sufrido, Dios mío!... ¿cuánto habrá sufrido porque me amaba!... ¡Oh! sí, me amaba mucho!»
Y sus sollozos estallaron.

Josefina se retiró discretamente, dejando á la jóven entregada á su dolor.

XXIII.

guardaremos bien de hacer asistir á

el ex-ministro de Fomento D. José F. Bando Gonzalez. Mucho deseamos su restablecimiento. El Sr. Mellado, director de El Imparcial que se halla veraneando en Pontevedra, ha telegrafiado a su periódico que es presidente del Tribunal Supremo de Justicia ha resuelto irrevocablemente dimitir su alto cargo, para impedir que los conservadores que lo distinguen con su odio, al atacar al hombre politico, manchen la elevada representacion de la justicia, que hoy tiene. El Sr. Montero Rios es un hombre intachable lleno de prestigios y talentos, su reputacion esta por encima de todas las mezquindades politicas y la opinion son tirá de todas veras que su dimision sea irrevocable como el Sr. Mellado indica en su telegrama. Nuestro ilustre amigo obedece en esta resolucio a un sentimiento de honrada modestia que sus enemigos le han de agradecer; pero, no el pueblo español que en el encarnada la severa imagen de la justicia.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Coruña, 10 (2 t.). Esta mañana ha llegado el director de Beneficencia y Sanidad, Sr. Baró. Mañana, bajo su presidencia, se verificará la recepcion oficial del lazareto. Barcelona, 10. Interior, 71-78. Exterior, 74-87. Barcelona, 10 (11:40 n.). La comision ejecutiva del congreso nacional obrero ha dirigido a los trabajadores una orden del dia en la que se consigna el dictamen de la comision revisora del acta de constitucion del congreso. Comprende el alcance que debe tener la federacion nacional dentro de la lucha economica; la forma de esta federacion; si despues del congreso la federacion nacional puede considerarse constituida y si pueden adherirse las sociedades que lo deseen; el dividendo mensual que ha de satisfacer cada federado; la localidad en que ha de residir el comité directivo y las relaciones con los trabajadores de todos los países. Mañana estaran ya en Barcelona todos los delegados. El dia 12 empezarán las sesiones del congreso y el 14 terminarán. Illescas.

DE LA CORTE nos telegrafian: San Sebastian, 11 (12 n.). La baronesa Vassili ha sufrido en el baño un ligero desvanecimiento, que no advirtió la real familia. Los infantes doná Eulalia y D. Antonio han paseado por la bahia en la balandra del brigadier Sr. Salinas. S. M. la reina, acompañada de la condesa de Sorrondegui, compró ayer tarde en casa de Resines varios objetos destinados a fines benéficos. Dicese que Frascuelo no tomará parte en la corrida del domingo próximo por resentirse de la herida de la mano derecha. Aguilera. San Sebastian, 10 (4:40 t.). Las infantitas han tomado hoy el primer baño en la playa. Habiéndose impuesto por el Ayuntamiento un recargo municipal sobre ocupacion de las aceras, se han retirado hoy las mesas de todos los cafés. Anticipase para el domingo un cierre general de estos establecimientos. Se han firmado los decretos: concediendo una trasferencia de crédito de 80000 pesetas en el presupuesto de Gracia y Justicia, clero conventual y parroquial, creando las nuevas cartillas históricopenaes; jubilando con honores de presidente de sala al magistrado de Burgos, D. José F. Alvarez. Nótase en esta capital la animacion precursora de las corridas de toros. S. M. la reina ha mandado entregar 1000 pesetas a cada una de las familias de los trabajadores victimas del hundimiento de Santo Tomás, de Madrid. El tiempo hermosísimo. Aguilera. El gremio de cafeteros se reunió ayer de nuevo para debatir la famosa cuestion de las golas, acerca de cuya supresion parece que no ha habido aquella unanimidad con que soñaron los del gremio. Despues de una acalorada discusion se acordó nombrar una comision, presidida por el Sr. Fernandez Benavente, para que busque el medio de conciliar los intereses del consumidor con los de los cafeteros. Copiamos de El Siglo Futuro: De todas partes nos asedian preguntándonos por el manifesto de la prensa integra. Segun nuestras noticias, el manifesto está imprimiéndose y tardará muy poco en ver la luz. Ya pueden suponer nuestros amigos que habiendo tenido que ser este manifesto maduramente pensado, y despues de escrito por la persona a quien se confirió este encargo, enviado a todos los periódicos tradicionalistas para que hagan las observaciones que tengan por conveniente, no era su publicacion obra de muy poco tiempo. Mas podemos ya anticipar a los que nos preguntan por el manifesto la noticia de que se publicará de un dia a otro. En vista de las dificultades que encuentra el Sr. Zúñiga para que las empresas de tranvia cumplan con el reglamento, ha presentado la dimision de delegado de carruajes. Por el distrito de Colmenar-Torrelaguna, ha sido proclamada la candidatura ministerial para diputados provinciales, de los Sres. Gomez Pombo, Ibañez (don Eduardo) y Aramburo (D. Clemente). A juzgar por el número de personas que han adquirido tarjeta para el almuerzo con que se obsequia al diputado a Cortes por Madrid, D. Felipe Ducazal, promete la fiesta estar muy concurrida. Sigue abierta la lista en el café de Fornos y en el restaurant de los jardines. El País pretende rectificar la noticia que damos afirmando que se hubiera ofrecido a nombre de Varela la defensa de este procesado al Sr. Carvajal, y para ello se funda en que el procurador señor Gonzalez Martinez, a quien por una equivocacion facilmente explicable, atribuimos se habia conferido la representacion del hijo de la victima, se hallaba en Vigo; a nuestra vez podemos afirmar al colega que ayer tuvimos el gusto de conversar con el dicho Sr. Gonzalez Martinez (D. Federico) en una de las calles más concurridas de esta corte, y que además es rigurosamente exacto, como decimos en otro lugar, que si no el Sr. Martinez el Sr. Martin haya hecho el ofrecimiento de la causa al ilustre juriscónsultor.

Bolsin del día 10 Sin operaciones ni cambios. Fin de mes, 09/00. Barcelona, interior, 71/82. Exterior español, 74/40. Paris, oficial, 75/31. Londres, 75/36.

quiere género que se deriven de la sustanciacion de aquella. 3. Que a este efecto la presente acta se protocolizará en el archivo del notario ante quien dichos tres señores otorguen el poder necesario a los procuradores que hayán de personarse en los autos, que se compondrá íntegra en la escritura del poder. Siguen las firmas de los periódicos asociados. Como consecuencia del acuerdo adoptado de dirigir un telegrama al Sr. Silvela, se redactó uno en la forma siguiente: Excmo. Sr. D. Francisco Silvela. Málaga. Renovamos a V. E. la expresion de nuestra gratitud, lamentando que consideraciones ya por V. E. mismo estimadas, nos priven del honor de tenerle por representante en la accion popular de los periódicos asociados. Una reunion general que acaba de celebrarse nos confia el encargo de significarlo así a V. E. A nombre de todos, Figueroa, Aguiar, Vera.

Anoche estuvieron reunidos los individuos que componen las comisiones ejecutivas y de letrados, desde las once a las dos y media de la madrugada; pero según tenemos entendido, solamente trataron los puntos generales y técnicos referentes a la interposicion de la querrela, sin que recayera ningun acuerdo. Tampoco parece que se ocuparon de la designacion de la persona que ha de desempeñar las funciones de letrado director de la accion popular, cuestion que, según se nos ha dicho, se tratará en la junta de esta tarde. Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Roma, 10 (9 m.). El jefe del gobierno italiano Sr. Crispi y el ministro de Instruccion pública señor Roselli, tratan a todo trance de acabar con la influencia clerical en las escuelas, empresa difícil porque Su Santidad sostiene y costea escuelas, perfectamente provistas de material y dirigidas por distinguidos maestros, a las que acuden 250000 alumnos, mientras que las escuelas del Estado solo dan educacion a 40000. Leon XIII que lleva la economia para si hasta un punto verdaderamente increíble, es hasta prodigo tratándose de las misiones o de las escuelas. La dotacion de un millon de liras para las escuelas católicas asegura su éxito y esplica las impacencias y hostilidad de Crispi al papado. Roma, 10 (9:20 m.). Los más allegados al Vaticano niegan en absoluto que el Papa tenga propósitos de trasladar a Bélgica su residencia; pero como la lucha del poder civil y del Vaticano va en progresivo aumento y hasta ha llegado a hablarse de hechos de fuerza, de aquí que el rumor del viaje encuentre hoy mayor número de personas dispuestas a creer en él. Paris, 10 (1 t.). Boulanger marchó anoche al departamento de Charente para continuar su campaña electoral. Paris, 10 (1 t.). Unos doscientos obreros huelguistas invadieron ayer las canteras de la iglesia del Sagrado Corazon para impedir que en ellas siguieran trabajando; pero fueron dispersados por la policia. Paris, 10 (4:10 t.). La reina de Portugal visitará hoy a la princesa Matilde. El rey D. Luis ha mostrado su gratitud a Francia en una carta dirigida al presidente de la república. Paris, 10 (4:20 t.). Varios diputados franceses, entre los que figuran Passy y Barodet, han acordado invitar a los ayuntamientos de Francia para que envíen representantes a la conferencia que ha de celebrarse en la capital de la república vecina, para estudiar el sistema y tratado de arbitraje entre Francia, Inglaterra y los Estados Unidos. Berlin, 10 (4:20 t.). El oficial del ejército, Sr. Urzeman, marcha a Egipto con una mision secreta, relacionada, según se cree, con la seguridad de Emmi-baja. Roma, 10 (4:30 t.). No se confirma el rumor del matrimonio del príncipe real con la princesa Clementina. Londres, 10. Exterior, 72-96. Berlin, 10. Exterior España, 73 00. Paris, 10 (3:15 t.). (TELEGRAMA DE A. CALZADO.) Exterior, 73-81; 73-57 con 0-30; 73-81 con 0-28.—3 por 100 francés, 83-85.—Cubano, 80-87.—Rio Tinto 321-25.—Tharsis, 140-00.—Turco, 43-07.—Banco Otomano, 325-37.—Norte de España, 290-00.—Alicante, 277-00.—Egipto, 429-37.—Panamá, 272-00.—3 por 100 portugués, 65-25.—Obligaciones de Puerto-Rico, 287-23. Paris, 10 (5:10 t.). Los huelguistas se muestran más tranquilos, habiéndose hecho ya algunas gestiones con ellos y los contratistas para la prosecucion de las obras. El Nacional dice que la policia ha encontrado en la Bolsa del Trabajo dos mil revolvers escondidos por los manifestantes. Londres, 10 (5:20 t.). En las maniobras navales, la escuadra que figura sea la enemiga, forzó el bloqueo y sorprendió y se apoderó de Liverpool. Nueva York, 10 (5:20 t.). Un incendio ha destruido varios establecimientos comerciales de Chattanooga; los destrozos materiales ascienden a 400000 dólares. Paris, 10 (5:30 t.). La escuadra portuguesa aguardará en Marsella el regreso del rey D. Luis. Londres, 10 (11:10 n.). En la Cámara de los Comunes ha declarado el Sr. Fergusson, que el gobierno carece de todo antecedente sobre la expedicion proyectada para socorrer a Emim-Bey. Viena, 10 (11:20 n.). Los reyes de Portugal llegarán a Schl el dia 14 y visitarán a la familia imperial; en seguida vendrán a Viena y habitarán en el palacio de los emperadores. Nueva York, 10 (11:30 n.). Despachos de Port-au-Prince anuncian haberse sublevado la provincia del Norte y hechoso fuerte: la tropa marcha contra los rebeldes. Ha llegado a la Coruña el director general de Beneficencia y ha quedado inaugurado el lazareto. El presidente del Consejo de ministros Sr. Sagasta, ha recibido un telegrama afectuosísimo de la junta de las obras del puerto de Bilbao, por los auxilios acordados en consejo para la terminacion de las mismas obras. Hoy se trasladará a la Moncloa por ocho o diez días, el ministro de Fomento para ultimar algunos trabajos del departamento que le esta confiado. Se encuentra enfermo de algun cuidado

Los delegados conservadores de Lila han acordado no presentar sus candidaturas en las elecciones legislativas que se verificarán el día 19. El anarquista Soudey, uno de los principales instigadores de los desórdenes ocurridos aquí ayer y hoy, continúa preso. Peste, 9. El sábado próximo se inaugurará el ferrocarril de Peste a Constantinopla. El príncipe Fernando presidirá en Sofía un gran banquete para celebrar el establecimiento del ferrocarril internacional. Roma, 9. El comandante de las tropas italianas de guarnicion en Africa, telegrafía que actualmente existen en aquellos hospitales once oficiales y 236 soldados enfermos. Constantinopla, 9. El gobierno del sultan ha contestado todavía a la nota del gobierno de Italia sobre la ocupacion de Massuah. Se confirmó la noticia de que el duque de Edimburgo visitará al sultan en los últimos dias del presente mes. Paris, 10 (madrugada). Durante la tarde y noche últimas no se ha turbado la tranquilidad. Tampoco en Amiens se han vuelto a reproducir los desórdenes. Comienza a renacer la tranquilidad, confiándose que la cuestion de las huelgas ha entrado en el período de transacciones y que tendrán completamente dentro de pocos dias. El general Boulanger marchó anoche al departamento de la Charente para trabajar su candidatura. Esta tarde celebrarán una reunion los contratistas de obras para ponerse de acuerdo sobre las proposiciones de los huelguistas. Paris, 10. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73 3/8. Londres, 10. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72 5/8. Sofia, 10. Las partidas de secuostros que se habian apoderado de bastantes personas han recibido ya el rescate de estas. En su consecuencia han puesto en libertad a todos los prisioneros que conservaban en su poder, y hoy mismo llegaron éstos a Bellona. Londres, 10. Segun el Daily Telegraph y con referencias, segun dice, a noticias de Viena, en los círculos políticos de Austria se hacen grandes elogios del discurso pronunciado por lord Salisbury en el banquete del lord corregidor, por sus declaraciones optimistas y por el concurso que Inglaterra ofrece para el sostenimiento de la paz europea. Paris, 10. La Agencia Havas ha publicado el texto de la nota del ministro señor Goblet, contestando a las que el gobierno de Italia ha dirigido al de Francia sobre la cuestion de Massuah. Lo más importante de la nota es el final de ella, concebido en estos términos: «Si la conducta que el gobierno italiano ha seguido en este asunto debe dar por resultado la supresion pura y simple de todas las capitulaciones y la supresion de nuestros derechos anteriores sobre Massuah, solo nos queda que tomar acta del nuevo procedimiento y del principio de aquí en adelante establecido de que las capitulaciones y los derechos desaparecen en pleno, sin necesidad de nuevas negociaciones, y sin tener que contar con el acuerdo de las potencias, en un país donde hay establecida una administracion europea. Ya hemos enviado nuestras advertencias al gobierno de Roma, reservándonos el deducir de su conducta, las consecuencias que desde hoy nos dicte nuestro interés en todos los territorios donde estamos establecidos en virtud de titulos regulares.» Constantinopla, 10. Agop-Baja, ministro de la lista civil, ha sido nombrado ministro de Hacienda interinamente, en reemplazo de Madmud-Baja, que ha sido destituido. Paris, 10. La Bolsa del trabajo se abrió esta mañana solamente en la parte del edificio destinado a las dependencias libres, pero la sala de reuniones continuaba cerrada y ocupada por la policia. Numerosos grupos de obreros han penetrado en el edificio, pero ninguno ha intentado entrar en el salon ni forzar la consigna de la policia. Esta continúa ocupando los alrededores y hasta la una de la tarde no ha ocurrido ningun incidente. Por los boulevares pasean muchos obreros de los declarados en huelga, pero por su actitud no parece que estén dispuestos a ninguna demostracion. Esto no obstante, los puestos de policia han sido reforzados, habiéndose dado a los agentes instrucciones precisas para que no se escendan en el cumplimiento de su deber, si lo que no se espera, hace necesaria su intervencion para reprimir cualquier desorden. Las Palmas (Gran Canaria), 10. (Por el cable de la compañía Nacional Española.) Las pruebas oficiales del nuevo vapor Leon y castillo han dado resultados completamente satisfactorios. Venecia, 10. La escuadra española zarpo en la tarde de hoy para Ancona y Corfú. El almirante hizo presente al síndico y al consul de España su profunda gratitud por la cordial acogida que le habian dispensado las autoridades y el pueblo de Venecia, añadiendo otras frases que denotaban un verdadero entusiasmo por esta ciudad. Paris, 10. La huelga de los braceros de movimiento de tierras, parece haber entrado en una nueva fase. Los huelguistas aceptan el arbitraje de la comision municipal de obras y se cree que los contratistas la aceptarán tambien. El presidente del gobierno, Mr. Floquet, recibió esta tarde a varias comisiones de obreros, contratistas y miembros de la comision municipal de obras. Londres, 10. El diputado Okelly ha sido sentenciado a cuatro meses de prision por sus discursos seditiosos. Nueva-York, 10. Se ha declarado la existencia de la fiebre amarilla en Jacksonville (Florida). Los jefes insurrectos zulus han penetrado en el territorio en Transvall, con muchos de sus partidarios y numerosos ganados. Roma, 10. Anuncia el Observador que Su Santidad Leon XIII ha enviado 10000 francos al arzobispo de Sevilla para remediar en parte los daños causados con el hundimiento de la catedral.

Todos los empleados del penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, a escepcion del director, al cual se ha trasladado, han sido suspensos en sus cargos y se les sigue expediente. La causa de esta medida es, según parece, la evaporacion de algunos cientos de raciones de las destinadas al alimento de los penados, a cuyo evaporacion se cree no sean extraños aquellos funcionarios. En el correo de ayer llegaron a Valencia los encargados de sustituirlos en sus puestos. Por un justo deber de cortesia hacia nuestros compañeros, siquiera por las razones que tenemos expuestas no les acompañemos en la campaña que han emprendido, nos obliga a referir con la imparcialidad en que procuramos inspirar nuestros juicios y con el detenimiento que merece cuanto a la prensa se refiere, todo lo ocurrido en la sesion celebrada en el local que ocupa la redaccion de nuestro colega La Iberia. Comenzó la sesion a las cinco menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martinez Aguiar, dándose lectura de la lista de los periódicos que estaban representados y que no copiamos porque apenas difiere de la que ya conocen nuestros lectores, y que publicamos cuando se celebró la reunion anterior. El Sr. Aguiar expuso en breves palabras el objeto de la reunion, recordando lo ocurrido respecto al rumor circulado primero por una agencia de noticias y confirmado despues por la prensa toda, de que el Sr. Silvela habia consultado su aceptacion del encargo que le hizo la prensa con el Sr. Cánovas del Castillo, con lo cual entendió la comision ejecutiva que se daba carácter político al asunto, cosa enteramente contraria al espíritu que ha informado los propósitos de los periódicos partidarios del ejercicio de la accion popular; y que en vista de esto la comision entendió que se hallaba en el caso de relevar al Sr. Silvela del encargo que le habia hecho la reunion, dirigiéndole el telegrama cuyo texto conocen ya nuestros lectores. Que en vista de lo expuesto, entendida que lo primero que debía consultar a la reunion es si aprobaba o no la conducta del comité ejecutivo. Procedió a la lectura de los dos telegramas del Sr. Silvela. Primer telegrama que se debió cruzar con el dirigido a Málaga por la comision ejecutiva: «Málaga, 10 (9 m.).—Redaccion Liberal para Arais, Figueroa, Aguiar, Vera. Redactores Liberal, Resumen, Iberia, Republica. Recibido telegrama que Vds. susciben en nombre prensa reunida, y evacuada satisfactoriamente consulta que juzgaba necesaria, acepto representacion que me ofrecen sin carácter político alguno y con cooperacion activa de otros letrados, y salgo mañana para esa, profundamente agradecido a la honra altísima que les debo.»—Silvela. Segundo telegrama que se recibió en Madrid a las dos y 3/8: «Málaga, 10 (12:30 t.).—Señor director de El Liberal. He recibido en el campo el telegrama retirando la designacion que en mi favor se habia hecho. En la imposibilidad de separar mis dos condiciones de hombre político y abogado, ¿podia prescindir del acuerdo del jefe en asunto que reviste tal importancia y puede relacionarse tanto con la vida pública? Tales son las reglas a que se ajusta la minoría a que pertenezco en el Parlamento, pero comprendo perfectamente que la prensa reunida no quiera aceptarlas, y sintiendo verme privado de cooperar a su vigorosa iniciativa y saludable campaña sostenida, reitero mi gratitud por su confianza, que considero siempre como el honor más alto que he recibido en mi vida profesional. Recibe este telegrama a los demás periódicos.»—Silvela. El Sr. Nido, director de El Siglo, y a quien por primera vez vimos entre los adheridos al ejercicio de la accion popular, salvó su voto manifestando que no podia aprobar el acto realizado por la comision. El representante de Las Ocurrencias, manifestó que por encargo del director de este periódico debía protestar tambien del acuerdo de la comision por entender que no estaba en las facultades de este comité ejecutivo derogar resoluciones adoptadas por la mayoría de los representantes de los periódicos adheridos al pensamiento de ejercer la accion pública, y que por este acto, que entendia incorrecto, se deslignaba de los compromisos contraidos con sus compañeros de la prensa. La reunion acordó aprobar la conducta del comité ejecutivo, tomándose este acuerdo por unanimidad y sin otras escepciones que las anteriormente indicadas. Resuelto este primer punto, el señor Aguiar manifestó que era urgente ocuparse de la designacion de letrado director, pero que antes de tratar ese asunto debía acordarse telegrafiar al Sr. Silvela mostrándole el testimonio de la consideracion y respeto que merece a todos los periódicos adheridos al pensamiento, acordándose así por unanimidad. El Sr. Moya propuso que en primer término y con toda urgencia lo que procedia es otorgar un poder a un procurador para que inmediatamente se muestre parte, y que para el otorgamiento de este poder debía redactarse un acta, sirviendo esta de base para la confeccion de aquel. Respecto a la designacion de letrado indicó que para evitar que ocurra algo semejante al que sucedió con el Sr. Silvela, se debe autorizar a la comision ejecutiva para que nombre al que estime oportuno. Promuévase con motivo de la proposicion del Sr. Moya un animado debate en que intervinieron los Sres. Perez Vento, Figueroa, Arais, Aguiar, Nakens, Nido, Alvarez Bonilla, Ginard de la Rosa, Ruiz Jimenez e Iñiguez, este último para defenderse de que habiendo sonado el nombre del Sr. Romero Robledo que ofreció espontáneamente su concurso a la prensa, no le hubiera aceptado la reunion, y entonces no habria ocurrido lo que hoy todos deploran, y que por tanto, para evitar nuevas dificultades insistia en que debía aceptarse este ofrecimiento que él estaba autorizado a hacer presente a la junta. Concluida la discusion, se acuerda que el comité ejecutivo, asesorado por la comision de letrados, sea el encargado de designar al abogado director del asunto. Acto seguido se acordó redactar un acta concebida en los siguientes términos: 1.º Consignar por este medio el acuerdo adoptado en la reunion celebrada anteayer en la redaccion de El Liberal, de ejercitar la accion popular para que querele en la causa criminal que se sigue por el crimen doná Luciana Borcino. 2.º Dar amplia representacion a la comision ejecutiva formada por los señores Arais, Vera y Aguiar, para que ejerciten dicha accion en nombre de todos o por sí; pero entendiendo en este último caso que, aunque la querrela no fuese admitida a nombre de todos los periodistas asociados, éstos quedan solidariamente obligados a las responsabilidades del cual

GUERRA.—Real decreto disponiendo que en lo sucesivo el cargo de subdirector de Remonta y cria caballar sea desempeñado por un brigadier del arma de caballeria. Otro nombrando subdirector de Remonta y cria caballar en propiedad al brigadier don Luis Lopez Cordon y Chacon. Otro disponiendo que el mariscal de campo D. Hipólito Lorente y Rey pase a la seccion de reserva del estado mayor general del ejército. Otros nombrando gobernadores militares: de Pinar del Rio (Cuba), al brigadier D. Eugenio Sanchez y Setjas; de la provincia de Cuenca, al brigadier D. Manuel de la Cerda, y de la plaza de Melilla, al brigadier D. Juan Villalonga y Soler. Otros nombrando jefes de brigada del distrito militar de Andalucía: D. D. Inocencio Junquera y D. Mariano Fernandez Henostroza. Real orden aprobatoria reglamentaria del director general de Instruccion militar, concediendo plaza de alumno en la Academia general a los 126 aspirantes. GOBERNACION.—Real orden declarando válidas las elecciones municipales verificadas en mayo de 1887 en el Ayuntamiento de Riveira (Coruña). FOMENTO.—Real orden otorgando a D. Alejandro Wolpyné Muth autorizacion para ocupar en el término de Sans (Barcelona) parte de mar litoral y de la zona marítima terrestre, con destino al establecimiento de un astillero civil y de una dársena aneja al mismo. La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 9. Los delegados conservadores de Lila han acordado no presentar sus candidaturas en las elecciones legislativas que se verificarán el día 19. El anarquista Soudey, uno de los principales instigadores de los desórdenes ocurridos aquí ayer y hoy, continúa preso. Peste, 9. El sábado próximo se inaugurará el ferrocarril de Peste a Constantinopla. El príncipe Fernando presidirá en Sofía un gran banquete para celebrar el establecimiento del ferrocarril internacional. Roma, 9. El comandante de las tropas italianas de guarnicion en Africa, telegrafía que actualmente existen en aquellos hospitales once oficiales y 236 soldados enfermos. Constantinopla, 9. El gobierno del sultan ha contestado todavía a la nota del gobierno de Italia sobre la ocupacion de Massuah. Se confirmó la noticia de que el duque de Edimburgo visitará al sultan en los últimos dias del presente mes. Paris, 10 (madrugada). Durante la tarde y noche últimas no se ha turbado la tranquilidad. Tampoco en Amiens se han vuelto a reproducir los desórdenes. Comienza a renacer la tranquilidad, confiándose que la cuestion de las huelgas ha entrado en el período de transacciones y que tendrán completamente dentro de pocos dias. El general Boulanger marchó anoche al departamento de la Charente para trabajar su candidatura. Esta tarde celebrarán una reunion los contratistas de obras para ponerse de acuerdo sobre las proposiciones de los huelguistas. Paris, 10. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73 3/8. Londres, 10. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72 5/8. Sofia, 10. Las partidas de secuostros que se habian apoderado de bastantes personas han recibido ya el rescate de estas. En su consecuencia han puesto en libertad a todos los prisioneros que conservaban en su poder, y hoy mismo llegaron éstos a Bellona. Londres, 10. Segun el Daily Telegraph y con referencias, segun dice, a noticias de Viena, en los círculos políticos de Austria se hacen grandes elogios del discurso pronunciado por lord Salisbury en el banquete del lord corregidor, por sus declaraciones optimistas y por el concurso que Inglaterra ofrece para el sostenimiento de la paz europea. Paris, 10. La Agencia Havas ha publicado el texto de la nota del ministro señor Goblet, contestando a las que el gobierno de Italia ha dirigido al de Francia sobre la cuestion de Massuah. Lo más importante de la nota es el final de ella, concebido en estos términos: «Si la conducta que el gobierno italiano ha seguido en este asunto debe dar por resultado la supresion pura y simple de todas las capitulaciones y la supresion de nuestros derechos anteriores sobre Massuah, solo nos queda que tomar acta del nuevo procedimiento y del principio de aquí en adelante establecido de que las capitulaciones y los derechos desaparecen en pleno, sin necesidad de nuevas negociaciones, y sin tener que contar con el acuerdo de las potencias, en un país donde hay establecida una administracion europea. Ya hemos enviado nuestras advertencias al gobierno de Roma, reservándonos el deducir de su conducta, las consecuencias que desde hoy nos dicte nuestro interés en todos los territorios donde estamos establecidos en virtud de titulos regulares.» Constantinopla, 10. Agop-Baja, ministro de la lista civil, ha sido nombrado ministro de Hacienda interinamente, en reemplazo de Madmud-Baja, que ha sido destituido. Paris, 10. La Bolsa del trabajo se abrió esta mañana solamente en la parte del edificio destinado a las dependencias libres, pero la sala de reuniones continuaba cerrada y ocupada por la policia. Numerosos grupos de obreros han penetrado en el edificio, pero ninguno ha intentado entrar en el salon ni forzar la consigna de la policia. Esta continúa ocupando los alrededores y hasta la una de la tarde no ha ocurrido ningun incidente. Por los boulevares pasean muchos obreros de los declarados en huelga, pero por su actitud no parece que estén dispuestos a ninguna demostracion. Esto no obstante, los puestos de policia han sido reforzados, habiéndose dado a los agentes instrucciones precisas para que no se escendan en el cumplimiento de su deber, si lo que no se espera, hace necesaria su intervencion para reprimir cualquier desorden. Las Palmas (Gran Canaria), 10. (Por el cable de la compañía Nacional Española.) Las pruebas oficiales del nuevo vapor Leon y castillo han dado resultados completamente satisfactorios. Venecia, 10. La escuadra española zarpo en la tarde de hoy para Ancona y Corfú. El almirante hizo presente al síndico y al consul de España su profunda gratitud por la cordial acogida que le habian dispensado las autoridades y el pueblo de Venecia, añadiendo otras frases que denotaban un verdadero entusiasmo por esta ciudad. Paris, 10. La huelga de los braceros de movimiento de tierras, parece haber entrado en una nueva fase. Los huelguistas aceptan el arbitraje de la comision municipal de obras y se cree que los contratistas la aceptarán tambien. El presidente del gobierno, Mr. Floquet, recibió esta tarde a varias comisiones de obreros, contratistas y miembros de la comision municipal de obras. Londres, 10. El diputado Okelly ha sido sentenciado a cuatro meses de prision por sus discursos seditiosos. Nueva-York, 10. Se ha declarado la existencia de la fiebre amarilla en Jacksonville (Florida). Los jefes insurrectos zulus han penetrado en el territorio en Transvall, con muchos de sus partidarios y numerosos ganados. Roma, 10. Anuncia el Observador que Su Santidad Leon XIII ha enviado 10000 francos al arzobispo de Sevilla para remediar en parte los daños causados con el hundimiento de la catedral.

Ayer ha tomado posesion de la cátedra de higiene privada y pública de la Universidad central, el reputado profesor y diputado a Cortes D. Amalio Gimeno. Sobradamente conocido en los Ateneos y en las Academias, el Sr. Jimeno creemos inútil decir que el claustro universitario de esta corte cuenta con una ilustracion más en su seno. Ha salido ayer en el espreso para las provincias del Norte la señorita de Trelles, con su linda y elegante hija Maria. CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL. El procurador D. Cristóbal Martin Rey, que es el que tiene la representacion de José Vazquez Varela, y no el Sr. Gonzalez Martinez, como por una equivocacion puramente material se ha dicho, ha presentado un escrito a nombre del procesado, designando al Sr. Carvajal para que le defienda en la causa instruida por el crimen de la calle de Fuencarral; sin perjuicio de la resolucio definitiva que adopte cuando reciba contestacion a la carta que dirigió al distinguido juriscónsul. En nombre de la procesada Higinia Baglaguer se ha presentado ayer un escrito desahucando sin efecto la designacion de abogado defensor hecha a favor del señor Pabon y dando nuevamente este encargo a D. Vicente Galiana y Lorca. Los periódicos que han acordado ejercer la accion popular en el proceso del crimen de la calle de Fuencarral han dirigido el siguiente llamamiento a la opinion pública: «A nombre de más de cuarenta periódicos de Madrid y provincias que han acordado entablar la accion popular en el proceso de la calle de Fuencarral, nos dirigimos a la opinion pública pidiéndole que consagre nuestras determinaciones y secunde nuestros esfuerzos. De ella misma hemos recibido el impulso y alientos necesarios para cumplir con los deberes sociales de la prensa. Si los hemos cumplido fielmente y a satisfaccion suya, de ella de hemos prometernos que nos mantenga su confianza y ayuda hasta ver logrados los altos fines que todos perseguimos. No responderá bien a esos fines la accion que vamos a ejercer por primera vez desde que las leyes la reconocieron a todos los ciudadanos españoles, si la opinion pública dejaso de concurrir a nuestra obra o no la tomase bajo su amparo con señales ostensibles de aprobacion. Ninguna puede serlo tanto como la suscripcion nacional que se nos ha propuesto por numerosas indicaciones venidas de todas partes, mucho antes de que nosotros hubiéramos podido aventurarnos a solicitarla. En ella no buscamos los medios de cubrir gastos materiales, que la prensa podría soportar por sí sola. Buscamos la manera de ensanchar los límites de nuestra accion, de suerte que venga a ser el país entero quien la ejercita más todavía que los periódicos asociados para utilizar el precioso recurso que nos ofrecen las leyes. La sociedad española se ha visto herida en sus sentimientos de justicia y de honor, primero por un crimen abominable, más tarde por dolorosas revelaciones sobre las vicisitudes prácticas de nuestro régimen penitenciario. No puede querer, no querrá seguramente que deficiencias de todos lamentos y males que tienen entre nosotros raíces profundísimas, queden ahora sin remedio, como quedaron tantas veces, ni se traduzcan al cabo en otra repetición de aquellos tristes ejemplos que atormentan a los hombres honrados, infundiendo en los criminales las más desvergonzadas osadías. En este pensamiento no hemos inspirado, con ánimo de coadyuvar a la accion de la justicia, que no de embarazarla, para abrir desde hoy la suscripcion pública, sin cuota limitada, llamando a concurrir a ella a todas las clases de la sociedad y a todas las opiniones, porque no nos mueve ningun estrecho interés político. Por los periódicos asociados, La comision ejecutiva.

La consulta dirigida por el Sr. Silvela al Sr. Cánovas del Castillo acerca de si debía o no encargarse de ejercer la accion popular en el proceso del crimen de la calle de Fuencarral ha producido el acto de retirar su ruego los periódicos asociados en la forma del siguiente telegrama, que ha sido expedido al ex-ministro de Gracia y Justicia. Dice así el despacho teleográfico: «Excmo. Sr. D. Francisco Silvela.—Málaga. —Es ya público en Madrid por el telegrama al Sr. Mencheta, que V. E. somete a consulta con el jefe de su comunion politica el aceptar o rehusar nuestra representacion ante los tribunales. La prensa buscaba en vuecencia al juriscónsul eminente, no al hombre de partido. No pudiendo aceptar nosotros para este caso la decision del Sr. Cánovas, que daría caracteres de cuestion política al nombramiento de letrado, retiramos con harto sentimiento nuestro ruego, sin perjuicio de renovar a vuecencia el testimonio de consideracion personal que a todos nos merece.—Directores Pais, Iberia, Resumen, Regencia, Republica, Justicia, Opinion, Liberal. Nosotros hemos oído ayer mañana a persona a quien debemos suponer perfectamente informada, que habia telegrafiado desde Biarritz persona tambien muy autorizada, declarando que D. Antonio Cánovas del Castillo habia telegrafiado a D. Francisco Silvela su parecer favorable a que el mismo Sr. Silvela aceptara el encargo de los periódicos que le hicieran aquella invitacion. El Sr. Silvela es posible que haya recibido al mismo tiempo la opinion del señor Hoy se reunirá el consejo de gobierno de la Marina. El gobernador civil de Castellón de la Plana será nombrado para el mismo cargo en las islas Baleares. El ministro de la Gobernacion Sr. Moret, ha dirigido una circular a los gobernadores civiles recomendándoles que de todas las denuncias que la prensa haga sobre faltas cometidas en los establecimientos penitenciarios, se depure lo que sea cierto para imponer en él el acto correctivo que proceda. Anoche salió con su familia para Biarritz, el ministro de Ultramar señor Capdepon, que regresará a Madrid dentro de tres o cuatro dias. Ayer tarde se ha dicho que el fiscal de la Audiencia, Sr. Toda, habia llamado la atención de un periódico militar acerca de una circular del mes de agosto del año pasado referente a la discusion de los actos de las autoridades militares. Todavía hay quien supone diferencias de criterio entre los Sres. Moret, Vega Armijo, Canalejas y Lopez Puigcerver. Mas adelante ocurrirán hechos en que se les verá a los cuatro ministros en absoluta conformidad, según los bien informados, sin que esto quiera decir que hayan de disentir para entonces de sus otros compañeros de gabinete. No se nos autoriza para comentar más la noticia. La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes: GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto promoviendo a una plaza de magistrado de la Audiencia de Osona a D. José Capdepon y Perez-Juarez de primera instancia de Toledo.

ALMANAQUE DEL SABADO 11 DE AGOSTO

En la Ortopia y en las Escuelas Pías, Salve por la tarde. En Santa María, San Ginés, Santiago y Nuestra Señora de Gracia, por la noche.

En la parroquia de Santa Cruz (Carmen Calzado) se harán el día 12 los ejercicios mensuales de la real archicofradía de la Santísima Trinidad.

En la parroquia de Santa Cruz (Carmen Calzado) se harán el día 12 los ejercicios mensuales de la real archicofradía de la Santísima Trinidad.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 11. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Rigolito. PRINCIPE ALFONSO.—9.—La cruz blanca.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, BOLSA DE MADRID, COTIZACION DEL IQ. Includes prices for various goods and financial data.

ALCALA 12. HAY ASCENSOR. Tráfico de hijos, dentista. NE TRASPASAN DOS TIENDAS. 306 años Ballesta, 4. carzonera.

BAÑOS DE MAR EN CASA. Los que por sus ocupaciones no puedan emprender un viaje a nuestras costas, encontrarán en esta casa paquetes de SALES que representan con la mayor exactitud la composición de las AGUAS DEL MAR.

COMPANIA LIEBIG. 10 Medallas de Oro 10 Diplomas de Honor 10. VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG.

JARABES REFRESCANTES. de limon, naranja, grosella, fresa, agracejo, zarzaparrilla, alcaparras, uva, caña, borraja, fenugreco, etc. etc. etc. peseta la botella.

RETRATOS. OTERO se ha trasladado Alcalá 19, telefono 606. HAY ASCENSOR. Especialidad en ampliaciones. Se envían a provincias.

DOCTOR GARRIDO. A pesar de estar en pleno verano ser por consiguiente la época más agradable y provechosa para tratar de curar con las aguas.

A VOLUNTAD. de sus dueños se vende el Palacio nombrado de Medinaceli, sito en esta villa, con su fachada principal en la plaza de las Cortes, número 5 y 6.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. CÁPSULAS del Doctor Clin. Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes:

LUNAS. LEGÍTIMAS DE SAINT-GOBAIN. CON UN 15 POR 100 DE DESUENTO DE LA TARIFA. Grabados y vidriados de lunas y cristales, vidrios, baldosas, marcos moldurados, a precios muy reducidos.

PUBLICIDAD POR ABONO. LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. CARMEN, 18, PRIMERO.

DOCTOR GARRIDO. El 60 POR 100. PERDIDA: LA DE UNA PULSERA desde el Prado al estanque grande del Retiro. Se gratificará al que la presente. Fuera de la Ballesta, 7, 2.º izq., dándole las señas.

EL MEJOR NEGOCIO. Las personas que dispongan de grande o pequeño capital y quieran dedicarlo a negocios de préstamos con crédito interés y sólidas garantías, les será colocado a su gusto y satisfacción en buenas operaciones.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SR. D. SANTIAGO GARCIA Y PEREZ fallecido en Colunga (Oviedo) el día 11 de agosto de 1887.—R. I. P.

TEATRO. Se arrienda para la próxima temporada el de La Comedia, de Valladolid. Dara razon en dicha poblacion D. Emeterio Guerra, calle de Alfareros, número 7.

SE HACEN CAMISAS. 1 linea (30 veces al mes) pesetas 4'90. 2 lineas (30 veces al mes) pesetas 5'60. 3 lineas (30 veces al mes) pesetas 15'00.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO. DESDE EL CASO LA DIRECCION DE Q. TORQUATO TARRAGO Y MATEOS. Pero esto no fué más que un magnífico pretexto en la historia de los israelitas.

El foso que había alrededor está, ó lleno de escombros, ó convertido en jardines. Sus puertas son nueve: dos al Sur, dos al Este, dos al Norte y tres al Oeste.

El espacio interior está cubierto de ruinas. La sociedad europea se ha reducido en Alepo, tanto por la ruina del comercio como a causa del terrible temblor de tierra acaecido en 1822.

tes por Hamak. Hamak es la antigua Epifania y se halla situado en un estrecho valle. La casa más notable da al río y pertenece al mutzeelim.

Se hacen camisas con 2 lineas (30 veces al mes) pesetas 5'60. 3 lineas (30 veces al mes) pesetas 15'00. HOTEL EN SITIO CENTRAL. Se hablan varios idiomas. Se habla varios idiomas.